

Fueron dados tres golpes a esta banda criminal en diferentes zonas del país.

Como hace mucho no ocurría, la Armada, la Fiscalía y el Ejército le dieron un gran golpe a la banda criminal de los 'Urabeños' o 'Clan Úsuga' en tres zonas del país. Se trata de la captura de 20 militantes de esta grupo en La Guajira, la incautación de 4.450 kilos de explosivos en Antioquia y el decomiso de 602 kilos de cocaína en Atlántico.

En una operación realizada por la Fiscalía, en Riohacha, fue desarticulada una red del 'Clan Úsuga' que venía perturbando la tranquilidad de la comunidad. Veinte integrantes de esta organización criminal con fuerte presencia en la zona rural de la Sierra Nevada de Santa Marta y La Guajira fueron asegurados por el Grupo Gaula Guajira en coordinación con la Sijin local.

Entre los capturados se encuentran Enrique Deluguez, alias 'Camilo', jefe de la estructura en La Guajira y varios integrantes que operaban en Dibulla, además de dos miembros activos de la Fuerza Pública.

La costa Caribe se ha convertido en uno de los lugares predilectos por los narcotraficantes ya que su situación geográfica permite el tránsito de embarcaciones tipo 'go fast' hacia Centroamérica. El 'Clan Úsuga' centra su actividad en el transporte de estupefacientes al exterior, aprovechando su ubicación, que convirtió la región en una plataforma de embarque de drogas que vendrían procedentes de regiones como Antioquia, Bajo Cauca y Córdoba.

De acuerdo a la investigación que venía adelantando la Dirección de Fiscalías Especializada sobre este tentáculo de esta estructura criminal, en Riohacha y Dibulla, esta red era responsable de las diversas actividades criminales que tenía atemorizados a los habitantes de la región.

Comerciantes, transportadores ilegales de combustible, ganaderos, agricultores son algunas de las víctimas de las extorsiones, quienes debían pagar entre 30.000 y 450.000 pesos mensuales a esta estructura.

Asimismo, son investigados por varios casos de sicariato y homicidios contra personas que no pagaban extorsiones y en otros casos por ajustes de cuentas o disputas con otros grupos ilegales por el control territorial.

El 'Clan Úsuga', denominado también Autodefensas Gaitanistas, es integrado en su mayoría por exintegrantes de las AUC. Se estableció en la región desde comienzos del año 2010



donde se dedican a actividades delictivas, según información de la Fiscalía.

Otro gran golpe dado a esta estructura en las últimas 48 horas, corresponde a la incautación de 602 kilos de cocaína que transportaban tres sujetos en una embarcación que zarpó de Colombia con destino a Centroamérica y Estados Unidos según informó este lunes la Armada Nacional.

La lancha rápida de los presuntos delincuentes zarpó de un sector conocido como Mulatos, en el Urabá antioqueño, y llamó la atención por la velocidad en la que se movilizaba.

Unidades de Guardacostas abordaron la embarcación a unas 60 millas náuticas de la costa, por lo que sus tripulantes arrojaron al mar los 24 bultos con el alcaloide y se dieron a la fuga, aunque fueron interceptados y detenidos por un helicóptero estadounidense.

Los tres sujetos fueron trasladados a la ciudad de Cartagena, y puestos a disposición de las autoridades judiciales. Según las primeras hipótesis de las autoridades la droga pertenecía al 'Clan Úsuga'.

Un tercer operativo se llevó a cabo este domingo en Antioquia donde el Ejército Nacional incautó 4.450 kilos de explosivos. En una vivienda abandonada fue encontrada una caleta con 178 bultos de anfo con 25 kilos cada uno, pertenecientes según las autoridades esta misma estructura delictiva.

El operativo se realizó en el corregimiento La Susana, del municipio de Maceo. El material hallado equivale 4.450 kilos de explosivos que iban a ser utilizados para la minería ilegal y comercialización con grupos armados ilegales para realizar o perpetrar atentados terroristas según informaron las autoridades.

www.semana.com/nacion/articulo/duro-golpe-al-clan-usuga-en-varias-partes-del-pais/395700 <u>-3</u>